



SE HA ENTREGADO AGUA EN LOS SECTORES NERCÓN, LOS AROMOS Y GAMBOA ALTO.

## Dirigente estima que la turbiedad del agua alcanza 500 inmuebles en Castro

**Se ha dispuesto de dos camiones aljibes en ayuda de los vecinos afectados.**

Carolina Ruiz Díaz  
 cronica@laestrellachiloe.cl

Cerca de 500 arranques son los perjudicados ante la presencia de turbiedad en una de las captaciones del Comité de Agua Potable Rural de Nercón, Los Aromos y Gamboa, en la comuna de Castro. Se estima que el problema inició por un depósito de áridos ubicado a pocos metros de la planta 1 y que ante las condiciones climáticas, contaminó el sistema de captación, lo que generó una prohibición del consumo humano.

La contingencia también afecta a 3 establecimientos educacionales: la Escuela Ana Nelly Oyarzún Cartes de Nercón, el Colegio San Francisco de Asís y el centro de formación técnica Ceduc UCN.

Al respecto, Miroslav Yúrac, presidente del comité de APR afectado, señaló que "lo que más nos ha agravado es que en esta zona hay una persona que está trabajando con la venta de áridos para la construcción del bypass, en este caso se ha producido una afectación gravísima, porque esto sucede proba-

blemente a menos de 100 metros de la cuenca de nuestro río. Atendemos unos 900 arranques entre ambas captaciones, hoy diría que hay afectados unos 500".

Sumó el profesional que "hemos empezado a filtrar el agua y clorarla, y lo hemos estado logrando, comenzó anoche (martes) a suministrar el agua, pero está turbia. Esperaremos la autorización desde la Seremi de Salud de entregar agua potable para fines de los servicios de aguas servidas, aguas grises, cocinar, asearse y consumo, pero está por evaluarse".

"Pedimos al delegado presidencial provincial (Marcelo Malagueño) que instruya a la Dirección de Obras Hidráulicas, Conaf (Corporación Nacional Forestal) y Vialidad, a que se apersonen al lugar y abran un informe al respecto de cómo ha sido destruido el territorio, porque vamos a recurrir a la Corte de Apelaciones de Puerto Montt en contra de la empresa constructora y del particular con la venta de áridos, para terminar con este desastre", dijo Yúrac.

Por su parte, Alex Oyarzún, presidente de la Junta de Vecinos de Gamboa Alto, comentó que "también estamos gestionando camiones aljibes para que puedan repartir agua a los sectores que son afectados por este problema, en ese sentido hoy (miércoles) vendrán a

repartir agua".

Agregó el dirigente que hasta el momento "los vecinos han estado comprando agua para abastecerse, incluso el agua no les servía para nada, pero por lo que comentan ha salido un poco más clara y se puede utilizar para algunas cosas, obviamente no para el consumo".

En tanto, la Municipalidad de Castro a través de sus plataformas dio a conocer que se llevó a cabo la distribución de agua a través de camiones aljibe, acciones coordinadas con el comité de APR. Indicaron que "se realizaron las gestiones con la empresa Sicomaq para efectuar este trabajo, cuyas entregas fueron dirigidas hacia el sector Nercón, Los Aromos y luego Gamboa".

### ESCUELA

Por otro lado, Paola Oyarzo, directora de la Escuela Ana Nelly Oyarzún Cartes de Nercón, enfatizó en que como establecimiento, "para nosotros no ha significado grandes cambios en el funcionamiento del primer día de clases, hay bidones de agua distribuidos en diferentes sectores del establecimiento y en cada una de las salas de clases. Esperamos una pronta solución".

La prohibición de consumo del agua emitida por la Autoridad Sanitaria se mantiene hasta que mejoren las condiciones del servicio. ☺

CEDIDA